

# HEART to HEART



令和4年8月25日(木)発行

「Heart to Heart」は、外国語活動・外国語科・会話科通信として本校の特色ある活動を中心にご紹介していきます。9月以降は、HPのみでの配信となります。よろしくお願いします。

## ふれあい文化教室(3～6年生 会話科)

6月30日(木)に、宇都宮かるた会から4名の講師を招き、2校時に3,4年、3校時に5,6年児童が参加する「ふれあい文化教室」が行われました。今年の猛烈な暑さにより、体育館での実施から予定を変更し、エアコンのある音楽室とパソコン室に会場を分け、百人一首に親しみました。

まず、音楽室でかるた会のみなさんの札をとる様子を見学させていただきました。10枚の札を並べ、わずかな暗記時間の後に、ものすごいスピードで札をとる様子に圧倒される児童が多くいました。

取り方がわかったところで、児童が2人組で10枚ずつの札を使って札を覚えることからスタートしました。100枚の札を一度に覚えるのは難しいですが、少しずつ覚えられるようご指導いただき、ずいぶん札を覚えることができた児童が増えました。札を覚えたところで、いよいよ試合です。覚えた札を取りたいという気持ちが強く、たくさんお手付きをしてしまう児童もいるほど、白熱した戦いが繰り広げられました。

百人一首の成り立ちに深いゆかりのある宇都宮市です。地元の自慢について考えるよい機会となりました。



## 清北動物園を作ろう(1年生 外国語活動)



6月30日(木)に、1年生の「きよきたふれあい楽習」を行いました。たくさんの保護者の方が参加してくださり、子どもたちはいつも以上にやる気満々で授業が始まりました。英語の歌を歌った後は、動物園の絵を見て、知っている動物について日本語や英語で答えました。次に、英語や日本語のヒントをもとに、箱の中に隠されている動物を当てるゲームを行いました。最後に、習った動物を英語で言いながら、たくさんの動物がいる素敵な清北動物園を完成させました。活動が終わった後、子どもたちは、「次の授業でもやりたいです。」「新しい単語を覚えられました。」「うれしそうに話していました。

※AET=Assistant English Teacher

## 好きなものを伝えよう(3年生 外国語活動)

7月7日(木)に、3年生の「きよきたふれあい楽習」を行いました。

子ども達の大好きな「TootyTa」の歌をダンスをしながら英語で歌った後に、「I」の付く単語を探して発表しました。「ink」「spider」などたくさんの言葉がどんどん出てくる姿に保護者の皆様も感心されていました。次に、二つの食べ物(かき氷とソフトクリーム、プリンとゼリー)を見て、自分はどちらが好きかを笑顔で答えたり、友達が話すのを一生懸命聞いたりしていました。その後は、自分の好きな色を答えて、隠されているキャラクターや先生を当てる活動を行いました。保護者の方にも質問に答えていただいたり、「発表をしたい。」という子ども達の意欲が感じられたりと、楽しい活動になりました。

子ども達は、好きな物を伝える「I like～」の言い方に慣れ親しみ、進んで答えることができました。また、「好きな物を伝える言い方が分かった。」「もっと発表がしたかった。」と楽しそうに感想を述べていました。



## みんなの生活習慣は？(5年生外国語科研究授業)

7月14日(木)に、5年生の外国語科の研究授業を行いました。これまでに学んできた英語での言い方を使って、友達の普段の生活習慣について尋ねたり、答えたりしました。

何時に起きる人が多いのかランキングでは、友達に起きる時間を尋ねて歩き、自分と同じ時間に起きる人を見つけるととてもうれしそうでした。同じ時間に起きるグループに分かれたところで、担任が「What time do you get up?」と尋ねると、「I usually get up at 6:00.」など、自分たちのグループの普段の生活について答えることができました。ランキングの結果は、6時に起きる人が約半分で、一番多かったです。クラス替えのない学校で、一緒に過ごして5年目になりますが、まだまだ知らないことがあることに気づき、コミュニケーションを楽しんでいました。

この単元では、お手伝いについても話題になっています。夏休み中の生活やお手伝いの様子についても尋ねる予定です。家庭科の学習も始まり、調理や片付けなどの家の仕事について学んだ5年生は、今年の夏休みをどんな風に過ごしたのでしょうか。

